



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 24 de octubre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios:

El Insabi adquirirá 800 claves de medicamentos para lo que resta de 2023/La Jornada

El Insabi realizó una investigación de mercado para adquirir 800 claves de medicamentos necesarios para lo que resta de 2023 y 2024, en una compra complementaria a la de finales de 2022 para el mismo periodo. Debido a que la transición del Insabi al nuevo organismo público descentralizado IMSS-Bienestar todavía no concluye, el primero aún goza de personalidad jurídica y puede efectuar procedimientos como el mencionado. Al respecto, el Instituto Farmacéutico de México recordó que en la adquisición del año pasado, 30% de las claves se declararon desiertas y en otras se compró 10% de la necesidad real de las instituciones.

Falta de Seguro Popular las obliga a dejar tratamientos/El Universal

La desaparición del Seguro Popular, que tenía cobertura para la atención de cáncer de mama, ha provocado que una de cada dos pacientes que se acercó a fundaciones para recibir ayuda no haya continuado su tratamiento, que tampoco se le haya dado seguimiento y que actualmente se desconozca su situación. María Luisa Guisa Ortega, directora general del FUCAM, resalta que la desaparición del Seguro Popular ha impactado en la atención de la enfermedad, considerada la primera causa de muerte entre las mujeres mexicanas, puesto que ya no cuentan con recursos para costear su atención médica. Los costos de los tratamientos de cáncer de mama varían: en un diagnóstico temprano el precio va entre los 120 mil a 500 mil pesos, pero los medicamentos pueden alcanzar los 700 mil a 800 mil pesos.

Ven expertos temporada de influenza severa por la circulación de varios virus/Diario Imagen

De acuerdo a especialistas, la temporada actual de influenza podría ser de las más severa registrada en México porque por primera vez circularán al mismo tiempo varios virus como la influenza tipo A y B, COVID y el sincitial respiratorio VSR, que provoca infecciones graves, como bronquitis y neumonía, lo que elevará el riesgo de hospitalizaciones. El sistema de salud en esta temporada de influenza, que inicia formalmente en noviembre de 2023 y concluye en abril de 2024, “va a estar sometido a un estrés mucho mayor en esta temporada que en otras” ya que en periodos anteriores “las personas, normalmente, acudían al hospital cuando tenían COVID y datos de enfermedad severa, complicaciones como neumonía, dificultad para respirar, fiebres elevadas prolongadas, resistentes al paracetamol o que se cansaban mucho a caminar”. A ello se suma que en la actual Campaña Nacional de Vacunación, agregó Baruch Díaz, se “deja de lado” y sin protección contra COVID a niños desde los 6 meses hasta los 6 años (son alrededor de 10 millones).

Embarazo en menores se liga a rezago social: Conapo/La Jornada

A pesar de que en México se ha incrementado el número de adolescentes y mujeres que recurren al uso de anticonceptivos, hay rezagos en regiones donde el nivel de estudios no rebasa la secundaria, lo cual se aúna a barreras políticas, sociales, así como a usos y costumbres que imperan en zonas apartadas del país, aseveró Gabriela Rodríguez Ramírez, secretaria general del Conapo. Apuntó que los focos rojos siguen siendo las mujeres indígenas de Campeche, Chiapas, Hidalgo Oaxaca, Quintana Roo, Veracruz Yucatán y San Luis Potosí, lo cual habla de que en estas entidades persisten rezagos en cuanto a los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres, lo cual les impone barreras para la movilidad social.